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第１８１０回 例 会 平成 21年 3月 24日 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

点     鐘 … 網中 吉郎 会長 

ロータリーソング … 我 等 の 生 業 

来訪ロータリアン紹介 

… 親睦活動･家族委員会 

会 長 挨 拶 … 網中 吉郎 会長 

御 祝 披 露 … 網中 吉郎 会長 

誕 生 祝 … 澤田 武男 会員(3月 18日) 

結婚記念日 … なし 

入会記念日 … 山口 廣雄 会員(3月 20日) 

 

幹 事 報 告 … 石井 哲也 幹事 

 

 

 

 

 

 

ニコニコＢＯＸ … 親睦活動･家族委員会 

卓 話 

「銚子セレクト」 

銚子中心市街地活性化研究会 幹事 

常世田 圭弘 氏 

 

出 席 報 告 … 出 席 委 員 会 

第 9回定例理事役員会（例会終了後） 

 

来週のプログラム(平成 21年 3月 31日) 

* * * * * * * * * * * * * * * * * * * * 

卓 話 

［免許皆伝］ 

Ｒ情報委員会 中西 廣 委員長 

 

お食事処「ミヤタ」 

（ガバナーを囲む会） 
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四四四四つつつつののののテストテストテストテスト 

言行はこれに照らしてから 

1) 真実真実真実真実かどうか 

2) みんなに公平公平公平公平か 

3) 好意好意好意好意と友情友情友情友情を深めるか 

4) みんなのためになるかためになるかためになるかためになるかどうか 
 

1809 例会(平成 21 年 3月 17 日) 

会長挨拶 

網中 吉郎 

先々週の挨拶では、桜田門外の変は井伊大老側の

危機管理の不足が致命的な結果をもたらしたこと

をお話ししましたが、今日は現在の国防上の危機管

理に関する話をさせて頂きます。以前航空自衛隊の

スクランブルでの警告射撃の話をしたことがあり

ましたが、今から 32 年前の昭和 51 年（1976 年）9

月 6 日驚愕すべき事件が起こりました。ソ連の最新

鋭ジェット戦闘機ミグ２５（NATO ｺｰﾄﾞﾈｰﾑ「ﾌｫｯｸｽﾊﾞ

ｯﾄ」）が函館空港に強行着陸したベレンコ中尉の亡

命事件です。同日午後 1：11 レーダーサイトは東進

中の識別不明機を発見、1：20 千歳基地からＦ４Ｅ

Ｊ（ﾌｧﾝﾄﾑ）２機がスクランブル発進、1：22 領空侵

犯、1：26 レーダーから機影消滅、1：57 強行着陸、

というのがその経過です。これは、ミグ機が低空飛

行に移ったためレーダーサイトで探知できず、Ｆ４

のレーダーもルックダウン能力（上空から低空目標

を探す能力）が低かったことが原因でした。長い年

月をかけて築きあげてきた日本の防空システムを

簡単に突破され、函館に着陸されるまでの 30 分間

見失っていたという、我が国の防空体制に重大な欠

陥のあることが明らかになった事件です。航空自衛

隊は大きなショックを受けました。もしこれが亡命

機でなく攻撃機であったなら、何の防衛態勢も取れ

ずに一方的にやられてしまったはずですから。この

防空上の弱点を補うため、空中から低空目標を探せ

る早期警戒機 E２Cを導入することになります。 

この事件は本来航空自衛隊の問題ですが、陸上自

衛隊にとっても大きな問題を残すことになりまし

た。それは、管轄権の問題でした。ミグ機が着陸し

た函館空港の側に駐屯する陸上自衛隊北部方面隊

第１１師団の第２８普通科連隊がありますが、この

連隊がこの事件を知ったのは函館空港長からの電

話でした。ソ連機への対応は当然自衛隊が当たるだ

ろうと考えた司令は、部下を情報収集のため現場に

向かわせました。ところが驚いたことに、空港周辺

は北海道警察が厳戒態勢を敷いていて完全封鎖さ

れていました。陸上自衛隊員すら管轄権を盾に締め

出されてしまったのです。たとえ亡命であるにせよ、

外国の軍用機、しかも当時は仮想敵国の最新鋭戦闘

機が領空を侵犯し何の通告もなく無断で日本の空

港に強行着陸したという、軍事に関わる事であるに

もかかわらず、一切の情報収集、警戒に関する立案

ができないというおかしな事になってしまったの

です。外国の軍用機に対して警察だけで対応する国

など世界のどこを探してもないと思います。そうい

う意味では、確かに自衛隊は軍隊ではないようです。

当時の函館駐屯地司令は「目の前で起きた軍事的な

事案から締め出され、道南の防衛を担当する自分が

テレビからの情報しか得られなかった」とその苦悩

を後に公表された手記で明らかにしています。実際

に「ソ連軍がミグ機を奪還もしくは破壊しに来る」

という情報も入り、戦車２両・輸送車 6 両・機関銃

等で完全武装した自衛隊員をいつでも出動できる

ように待機させたほど、これはまさに自衛隊最大の

危機でもありました。国防という国の安全に対する

危機管理のあり方に疑問を感じさせた事件でした。 

一昨日の夜、我が家で停電が起こり、懐中電灯を

手探りで探し、やっと探し出したと思ったら、今度

はどうやってもブレーカーの復帰が思うようにい

きませんでした。翌日は所得税確定申告期日で仕事

への影響があっては大変なので、結局電気屋さんに

電話して指示して頂き何とか復帰させることがで

きました。身を以て家庭の危機管理の大切さを痛感

した次第です。皆さんのお宅の危機管理、大丈夫で

すか。 

幹事報告 

１・ガバナー事務所より 

・麻薬・覚せい剤乱用防止「ニュースレター80

号」送付の件 

・ハイライトよねやま 109号 

・横芝ＲＣ名称変更のお知らせ 

新名称：成田空港南ロータリークラブ 

変更日：2009年 2月 21日～ 

・成田空港南ＲＣメールアドレス変更のお知らせ 

メールアドレス 

info@narita-airport-m-rc.jp 

ホームページ 

http://www.narita-airport-m-rc.jp/ 

 受領 

２・成田空港南ＲＣより 

 クラブ名称変更のご挨拶          受領 

３・銚子市交通安全都市推進協議会より 

 平成21年春の全国交通安全運動実施要   受領 

４・ロータリーの友事務所より 

 次年度雑誌委員長への『友』送付につい  受領 

５・例会変更のお知らせ 

 佐原ＲＣより 
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 4／9(木) 点鐘 18：30「香取 亀甲堂」 

夜間花見例会の為     受領 

旭ＲＣより 

 3／20(金) 祝日の為休会 

3／27(金) 点鐘 18：30「黄鶴」 

夜間移動例会の為       受領 

☆週報受領 大原ＲＣ 佐原ＲＣ 佐原香取ＲＣ 

 八日市場ＲＣ 

卓 話 

「私のロータリー卓話選集」 
美呂津 太兵衛 会員 

 私は入会して38

年、その間に約24

回位ロータリーに

て卓話をさせて貰

った。私も81才を

越え、そろそろそ

の終りとでも言い

ましょうか、その

選集とも言うべき時にきていると考え話させて頂

きます。 

 先ず第1に“80年のうち感動と感激”と題して話

したことです。その1は戦争について、その2はロー

タリーの卓話をきいて、その3は近年の事について

です。 

第1は昭和19年11月のある秋空が澄みきった日の

事でした。当時私は今のお山の前身の市立銚子中学

4年生でした。学校で突然全員集会という。何かと

思っていって見ると、配属将校の杉内中尉が之から

隣の飛行場で特攻隊が出撃するので見送りに行く、

この事は親兄弟にも絶対に話してはならぬという

お達しであった。当時お山の学校の隣、現在の上野

町の団地に陸軍下志津飛行学校銚子分教場があり

ました。私達はそこに到着すると、国防婦人会の人

等が見送りに一杯来ていました。やがて、白いマフ

ラーを風になびかせて十数名の青年将校が入って

来た。隊員は“神風必勝”と書かれた手拭いをひめ

ていました。飛行場のエンジンはうなり、プロペラ

は回っていました。隊員は最後に見送りにきた人達

に擧手の礼をすると、淡々として飛び立っていきま

した。どこからともなく起る「万歳万歳」の声。国

の為とはいえ私達日本を守る為死んで行く、偉いな

あ、立派だなあと只涙がジーンとして来て、その感

動にうち震えました。 

 第2は感銘というよりはむしろ慟哭です。昭和20

年7月20日銚子市は米国の91機のＢ29の空襲を受け

たのです。その際374名の善良なる銚子市民は死ん

でいったのです。私はその際6名の家族を失ってい

るのでよく記憶しています。今の公正市民館の所へ

傷ついた人は運ばれていった。当日は停電していた

のでローソクにて傷ついた人を看護していました。

「水を、水を」と叫ぶ声、「我慢して」という声、

その中を空襲警報のサイレンが鳴って「ローソクも

消して」という声、月明かりのみが病人を映し出し

ている。どこからか「南無阿弥陀仏」という声やう

めき声等、正にこの世の生き地獄でありました。そ

れから僅か1ヶ月もしないうちに戦争は終った。私

の父は終戦の詔勅を聞いた時は、之が後1ヶ月早け

ればなあとため息をついた事は忘れることが出来

ない。 

 あの空襲により苦しみ死んでいった、そういう

方々の尊い犠牲の上にこそ今日の平和、我々がある

んだという事を私が生き証人として語りべとなっ

て生きていこうと思ったので、昨年第三中学校でロ

ータリーの出前教室でその事を話しました。生徒50

人ずつ2回に渡りその話、その苦しみを伝えました。

生徒は瞳をらんらんとして私の話に咳一つする人

もなく、とても良く聞いてくれました。私の話が終

ると突然一番前で聞いていた生徒が立ち上がり、有

難う御座いましたと私に向って言うと、残りの生徒

も立ち上がり有難う御座いましたと言った。私は思

わず良く聞いてくれて有難うと声が出、何故か感動

で涙が出て来た。所謂、魂と魂の合体と思った。す

ると傍にいた来賓の一人が私の所へかけ寄ってき

て、良かったとても良かったと言いつつ私の手をギ

ュッと強く握手してきた。本当に感激の一字のみで

あった。その後生徒より何通もの御礼状の手紙が届

けられました。 

 第3は昭和63年8月15日終戦記念日、武道館にて行

われたときのことです。昭和天皇が見えたが足がふ

らついて見えた。何時倒れてもよい状態でした。陛

下はゆっくりゆっくりと戦没者慰霊碑の前へ進ま

れました。何時もは侍従長が陛下よりずっと後から

ついて来るのが、その時だけは陛下の側にピッタリ

とついて、何時倒れてもよい状態となり、こんな事

は初めてです。12時を20秒過ぎてやっと着いてボー

ンと鐘がなり黙祷となり、ゆっくりゆっくりと帰ら

れた。之は陛下相当に無理をなさっているな、陛下

はそこに出席する戦争の遺族に対して「すまぬ、す

まぬ」と謝罪されていると受取りました。その事を

後日読売新聞も同じ事を書いていた。それから僅か

5ヶ月後、昭和天皇は崩御された。 

 第4は平成18年の4月5日、春の園遊会に招待され

た時の事です。場所は新宿御苑。創立百周年ともな

り、万面の1500本のソメイヨシノが今を盛りと咲き

揃い、誠に絶景でした。各国の大使館員も大勢いて

民族衣装がまさに色とりどりです。庭園の中央には

陸上自衛隊音楽隊約40名が「さくらさくら」「蘇州

夜曲」等の音楽を奏で、まさに生で聞く演奏は素晴 
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例会日時及会場 毎週火曜日  12時30分点鐘  銚子商工会館5階大会議室 

  会長 網中吉郎  副会長 狩野 勉  幹事 石井哲也 

 Ｒ．Ｉ 第2790地区 クラブ広報・会報委員会 川津光雄・田杭啓信・山口廣雄・大木 忠・杉浦 武 

  表紙題字 網中喜一郎初代会長 
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らしいの一語につきました。寿司、おでん、焼鳥

等日本で一流の料亭の模擬店も沢山出ました。記

念品として配られた檜の枡で樽酒を飲みました。

誠に美味に盡きました。「生きていてよかったな

あ」とその幸福感に見たされると同時に、この喜

びを亡き父母にも味わわせたかったなあと痛感し

ました。 

義士討入元禄14年12月14日は今の暦で言うと、 

1．正しくは1月30日である。 

2．Ａ 同志討ちを避ける為、山・川の合言葉 

Ｂ 十倍法と数を十倍にして同士に話した。 

3．討入りの山鹿流の陣太鼓は打たなかった。之は 

大石神社へ行って見たときも無かった。 

4．俵星玄蕃も講談師が作ったもの 

5．吉良上野助の傷は全治3週間のケガ 

6．2・26事件の時、岡田総理を間違えて他人を殺

してしまった。吉良を討取った240年前の事件の

方が正しかった（生存中の首実験であった） 

7．149名対47名討入で吉良方17名死亡、大石側4名

負傷のみという大勝利であった。 

とりとめのないお話をしましたがこれで終わり

とします。 

『『『『友友友友』』』』インターネットインターネットインターネットインターネット速報速報速報速報    

2009 年 3月 17 日 NO.373  

財団財団財団財団がががが 3333 万件目万件目万件目万件目ののののマッチングマッチングマッチングマッチング・・・・グラントグラントグラントグラントをををを授与授与授与授与    

先天性心臓疾患を患う 20人以上のインドの子ど

もたちが、間もなく、ロータリー財団から授与さ

れた 3 万件目のマッチング・グラントの恩恵を受

けます。 

財団は、去る 12 月、インド・ケララのコーチン・

ミッドタウンロータリークラブ（ＲＣ）と、イギ

リス・チェシャーのサンドバックＲＣの合同プロ

ジェクトに 1 万 5,000 ドルの補助金を承認しまし

た。この補助金により、インドの南部と北部に住

む年齢 3 か月から 18 歳の子どもたちに、心臓異常

を治す手術を行う ための資金が提供されます。 

両クラブは、このプロジェクトにそれぞれ 5,000

ドルを寄付しました。両クラブの地区、第 3201 地

区（インド）と第 1050 地区（イギリス）もそれぞ 

れ地区財団活動資金から 5,000 ドルを提供し、同

プロジェクトへの資金は総額 3 万 5,000 ドルとな

りました。 

このプロジェクトは、世界的にロータリークラ

ブが支援する団体、ギフト・オブ・ライフ・イン

ターナショナルを通じて行われるものです。また

今回のプロジェ クトは、ロータリーが創立 105 年

を迎える 2010 年までに、貧困家庭の 105 人の子ど

もたちに心臓切開手術を提供することを目指して

きたコーチン・ミッ ドタウンＲＣと第 3201 地区

の活動において新たな進展となりました。 

詳細は、下記の国際ロータリーホームページか

らご覧ください。 

http://www.rotary.org/ja/MediaAndNews/News/P

ages/090303_news_30Kmatchinggrant.aspx 

 

    前前前前    回回回回    のののの    例例例例    会会会会    （（（（３３３３／／／／１７１７１７１７））））    報報報報    告告告告    

 

点   鐘  網中 吉郎 会長 

 

出席報告 

会員総数 ３８ 名  出席規定除外数 ９ 名 

出席者  ２２ 名  出席率     ７５．８６ ％ 

３月３日        確定出席率  ８２．７６ ％ 

 

来訪ロータリアン 

なし 

 

欠席者 ７名 

 

メークアップ 

網中(吉)君 平野君 石上君 石井君 狩野君 

川津君 黒田君 宮内(博)君 宮内(勝)君 

杉浦(武)君          （3/19 ガバナーを囲む会） 

狩野君                   （3/20ＰＥＴＳ） 

 

スモールコイン BOX       小 計 ￥  2，１２０― 

累累累累    計計計計    ￥￥￥￥    ６５６５６５６５，，，，５１７５１７５１７５１７－－－－    

ニコニコBOX           小 計 ￥  ６，０００― 

累累累累    計計計計    ￥￥￥￥５３４５３４５３４５３４，，，，６０６０６０６０００００－－－－    


